

BOLETÍN DE PRENSA No. 077

La máxima Casa de Estudios cuenta con 149 proyectos de investigación en proceso para este primer semestre de 2011.

Desde hace algunos años, la Universidad Autónoma de Aguascalientes apuesta por que sus proyectos de desarrollo tecnológico, investigación básica y aplicada sean de un mayor rigor, actualmente hay 149 proyectos en proceso distribuidos en los siete centros académicos según los programas y disciplinas de la Institución.

Lo anterior, lo destacó el doctor Francisco Javier Álvarez Rodríguez, Director General de Investigación y Posgrado de la UAA. Reiteró que muchos de los proyectos tienen financiamiento externo, algunos por asociaciones civiles y otros más vía PROMEP, CONACYT, SEP o Gobierno del Estado.

El Director General de Investigación y Posgrado informó que la UAA cuenta con un fondo interno superior a los 10 millones de pesos que se han distribuido en los diferentes proyectos, dicho fondo se ampliará en la medida que incrementen el número de trabajos, que en algunos centros académicos ya han comenzado a tener resultados importantes. Cabe mencionar que este recurso es para los gastos sobre reactivos de las investigaciones, lo que corresponde a honorarios de técnicos e investigadores representa el 25 por ciento del presupuesto a ejercer en este año en la UAA, es decir de un monto superior a los 843 millones de pesos, por lo que se destinarán a investigación casi 211 millones de pesos.

Por otra parte, enfatizó que el objetivo de la investigación realizada en la Universidad es que sea relevante y de impacto estatal, nacional e internacional; mediante los productos generados como artículos científicos, reportes, libros y las patentes, aspecto no implementado en la Institución pero que esta administración pretende comenzar a explorar”.

Álvarez Rodríguez destacó que del total de proyectos en proceso 16 pertenecen al Centro de Ciencias Agropecuarias, 59 al Centro de Ciencias Básicas, 12 al Centro de Ciencias del Diseño y de la Construcción, 12 investigaciones más al Centro de Ciencias Económicas y Administrativas, 44 se efectúan en el Centro de Ciencias Sociales y Humanidades, tres en el Centro de Ciencias de la Salud y 3 más en el nuevo Centro de las Artes y de la Cultura.

En este sentido, son dos los centros con mayor número de actividades científicas: en Sociales y Humanidades a través de Derecho, Psicología, Educación, Historia, Sociología y Comunicación, son áreas que han evolucionado bastante en investigación. “Un área que comienza a tener un empuje importante es el área de Psicología, ya que hay profesores en el Sistema Nacional de Investigadores; cuerpos académicos en consolidación, proyectos de impacto social importantes como los relacionados con la prevención de adicciones o depresión”, subrayó el doctor Francisco Javier Álvarez Rodríguez.

Mientras que en el Centro Básico se han consolidado los estudios sobre biología, disciplinas biomédicas básicas, biotecnología, fisiología y farmacología, toxicología, informática, ingeniería

y matemáticas.



Finalmente, el doctor Francisco Javier Álvarez Rodríguez señaló que la Universidad Autónoma de Aguascalientes tiene como retos, de acuerdo al Plan de Desarrollo Institucional 2007 - 2015, se estable que el 100 por ciento de los programas deberán estar en el Padrón Nacional de Posgrados lo que significa ampliar el número de profesores en el Sistema Nacional de Investigadores; consolidar más cuerpos académicos y vincular el posgrado, la investigación, los cuerpos académicos y las licenciaturas.

“Hemos apostado a la calidad en licenciatura, a nivel de posgrado e investigación; y deberemos continuar con este mismo camino”, concluyó.